
 

(English below) 

STAGE GLIMA ET CHAMPIONNAT D’EUROPE 14 – 15 JANVIER 2017 

La Glima est une ancienne forme de lutte, dont la pratique est très simple au niveau des règles. 
Généralement pratiquée entre deux adversaires consentants et respectueux, elle peut également s’avérer 
d’une redoutable efficacité en situation de combat réel. 
Dans sa version codifiée, le but est d’être debout, face à son adversaire au sol, mais hors de sa portée, afin 
de remporter le combat. Pour se faire, il faut développer à la fois force, rapidité et endurance. 

Nous avons la chance de faire venir Lars Magnar Enoksen, un Suédo-Norvégien maître de "Lasuatök" 
Glima, qui en est la plus ancienne forme. C'est une forme de Glima dont on peut retracer l’histoire jusqu'au 
début de l’ère Viking en Scandinavie, et qui a malheureusement disparue peu au peu pour céder la place à 
la Glima sportive. 

Les sagas, et notamment l’Edda, faisaient déjà mentions de cette Glima Historique, qui servait de base 
d’entraînement au combat pour les Vikings. 

Lars est non seulement le fer de lance du renouveau de la Glima Historique, mais aussi un écrivain et 
érudit runologue, passionné et grand connaisseur de la culture Nordique et Viking en générale. 

Il nous partagera son savoir et sa passion pour la Glima, ainsi que ses vastes connaissances tant dans le 
domaine des runes et des galdrs que de l’histoire et la mythologie Scandinave et Viking. 

Les Gardiens du Fleuve vous proposent un weekend de stage complet le SAMEDI 14 et DIMANCHE 15 
JANVIER 2017, à Martigny (VS), Suisse. 

PROGRAMME (à titre indicatif): 
Samedi 
- 9h30 début du stage 
- 9h30-10h30 échauffements, exercices 
- 12h pique-nique (à la charge des participants) 
- 13h30 reprise  
- fin d'après midi : démonstration des combats Viking avec armes métal 
- vers 18h conférence donnée par Lars - 
- suivi d’une soirée en habits vikings. Souper « historique » et fête 
Dimanche  
- 9h déjeuner Viking 
- 10h-12h échauffement, exercices  
- 12h petite restauration 
- 13h30 Championnat d’Europe 
- 17h fin du stage et de la compétition, discussions, détente… 

LIEU DE RENDEZ-VOUS : 
Salle du Sporting-Club des lutteurs de Martigny 
Rue des écoles 7 
1920 Martigny, Suisse 

Salle de lutte entièrement équipée (Vestiaires, douches, etc) 

HÉBERGEMENT : La conférence et la fête se déroulent dans une salle à part et nous dormirons dans des 
dortoirs à Martigny-Bourg. 

PRIX : 110 CHF - 110 €. Comprend le stage et compétition avec la conférence, le logement, le repas du 
samedi soir, le déjeuner de dimanche matin et la collation de dimanche midi. 

MATERIEL : Habits de sport normaux (basquettes avec semelles non marquantes svp.) - sac de couchage 
- pique-nique pour samedi midi - une petite spécialité de chez vous à faire partager est bienvenue. 

INSCRIPTIONS : Le stage est limité en nombre de participant pour pouvoir assurer le meilleur 
apprentissage. 40 participants maximum. 

Par e-mail : lesgardiens@hotmail.ch, jusqu’au 2 janvier 2017. 
L'inscription est validée au versement du prix du stage sur le compte suivant: 

Les Gardiens Du Fleuve Martigny 
IBAN : CH07 0900 0000 1481 4297 9 
BIC SWIFT: POFICHBEXXX 
Postfinance SA Mingerstrasse 20, 3030 Berne 

Veuillez SVP indiquer comme motif de paiement: Stage Glima 2017, le(s) nom(s) du(des) participant(s) ET 
vos coordonnées (mail ou numéro de téléphone). 



SÉCURITÉ– ASSURANCE : Les participants prennent part au stage sous leur propre et entière 
responsabilité. Tout comportement jugé dangereux ou imprudent sera immédiatement sanctionné par 
l'exclusion immédiate et définitive du séminaire dans son entier ainsi que des activités annexes, sans 
remboursement possible. Les instructeurs et intervenants ont toute latitude pour estimer les critères de tels 
manquements. L'organisation sera particulièrement inflexible sur ce point, et exige de tous les participants 
qu'ils fassent preuve d'un comportement exemplaire. 

IMAGES : Les participants, de par leur inscription, acceptent le fait que les organisateurs pourront prendre 
des photos et/ou des vidéos du stage et publier ces documents en ligne ou sur papier. 

INFORMATION : 
Les Gardiens Du Fleuve : lesgardiens@hotmail.ch 

Contact FR : +41 (0)79 211 65 52 
EN : +41 (0)79 791 92 37 

Groupe Facebook international officiel : « Combat Glima Club » 

 

Merci de faire tourner l'info  

 

Hjalmur pour les gardiens du fleuve 

--------------- 

TRAINING GLIMA CAMP AND EUROPEAN CHAMPIONSHIP 14-15 JANUARY 2017 

Glima is an old wrestling form with very simple rules. It is usually practiced between two willing and 
respectful opponents. It’s also very effective in real combat situations. 
In his codified version, the aim is to be upright whilst the opponent is on the ground out of reach. 
To do best, strength, agility and endurance are developped. 

We propose to invite LARS MAGNAR ENOKSEN, a Swedish-Norwegian master of "Lasuatök" Glima, which 
is the oldest style. This form of Glima can be retraced back to the beginning of the Viking era and was 
gradually replaced by the sportive Glima. Some sagas and especially the EDDA already mentioned this 
ancient style of Glima, which served as training for the fight. 

Lars is not only the figurehead of the unbroken traditions of historical Glima, but also an author and scholar 
runologist, passionate and expert in Nordic and Viking culture. 
He will share with us his knowledge and passion for the Glima as well as his wisdom about runes, galdrs 
and Viking mythology. 

The Gardiens du Fleuve suggest a full training weekend the SATURDAY 14th and SUNDAY 15th of 
JANUARY 2017 in Martigny (VS), Switzerland. 

PROGRAM (as a rough guide): 

Satuday: 
- 9h30 beginning and opening of the training course 
- 9h30-10h30 heat-up, exercises 
- 12h lunch break (personal food) 
- 13h30 resumption- end of afternoon: weapon fight demonstrations 
- about 18h conference given by Lars 
- Viking dinner and feast (Viking clothes for those who got) 

Sunday: 
- 9h Viking breakfast 
- 10h-12h heat-up, exercises 
-12h snack 
- 13h30 European Championship 
- 17h end of training course and competition, discussion, relaxation… 

MEETING PLACE : 

Salle du Sporting-Club des lutteurs de Martigny 
Rue des écoles 7 
1920 Martigny, Switzerland. 

(Full equipped wrestling center with cloakrooms, showers, etc) 

ACCOMMODATION: The conference and the feast will be inside and we will sleep in a dormitory at 
Martigny Bourg. 



PRICE:110 CHF - 110 € Includes the training course and competition with the conference, the 
accommodation, the dinner of Saturday evening, breakfast Sunday morning and the snack of Sunday noon. 

WHAT YOU NEED: - standard sport clothing (please non-marking shoes) - sleeping bag- picnic for 
Saturday noon- a little specialty of your region is welcome. 

ENROLEMENT: The training course is limited at a maximum of 40 people to ensure best conditions. Write a 
mail to: lesgardiens@hotmail.ch 
Deadline is the 2th of January 2017.The enrolment is validated with the payment of the fee on the following 
account: 

Les Gardiens Du Fleuve Martigny 
IBAN : CH07 0900 0000 1481 4297 9 
BIC SWIFT: POFICHBEXXX 
Postfinance SA Mingerstrasse 20, 3030 Berne 

Please indicate as payment purpose: Stage Glima 2017 and the name(s) of the participant(s) AND your 
contact details (mail or phone number) 

SECURITY– INSURANCE: Every participant is taking part at this training course at his own and entire 
responsibility. Every dangerous or careless behavior will be sanctioned by an immediate and definitive 
exclusion of the whole training course and its ancillary activities, without refund. 
The instructors and organizers have full range to decide of the criteria of such breach of behavior. The 
organization is particularly inflexible on thispoint and requires of every participant an exemplary behavior. 

PICTURES: The participants, with their enrolment, accept that the organizers can take pictures and/or 
videos of the training course and can publish those documents online or on paper. 

CONTACT, INFORMATION: 
Les Gardiens du fleuve: lesgardiens@hotmail.ch 
French: +41(0) 79 211 65 52 
English: +41(0) 79 791 92 37 

Offical international Glima group on Facebook: ”Combat Glima Club”. 


